

Rapport d'activité

2014



RAPPORT MORAL

Au lendemain de ses 30 ans, l'association A.L.E.C. / Radio Pulsar est fière de porter un projet toujours fidèle à ses fondamentaux au service des habitants de Poitiers et de La Vienne, notamment la jeunesse.

Programmes radiophoniques, ateliers d'initiation au journalisme et à la radio, stages, publication du magazine Bouge... Radio Pulsar brille de ses multiples étoiles qui œuvrent chaque jour dans les locaux du 95.9 FM.

Pour l'association, 2014 a été une année de renouvellement de sa gouvernance et d'une partie de son personnel salarié entamant ainsi un nouveau cycle.

En parallèle, l'association bénéficie d'un DLA (Dispositif Local d'Accompagnement) permettant à Pulsar de formaliser ses objectifs stratégiques pour préparer au mieux l'évolution nécessaire de l'association pour les années à venir.

La complexité pour l'association est bien d'allier la défense et la mise en œuvre d'objectifs fixés selon ses valeurs d'ouverture et de partage à la complexité et l'exigence d'une gestion rigoureuse contrainte par des financements publics souvent en baisse, au mieux constants.

Il est à noter que tous les partenaires institutionnels et les collectivités ont continué cette année à soutenir Radio Pulsar. Et je les remercie ici.

C'est la preuve que Radio Pulsar répond aux missions que nous nous donnons : favoriser l'épanouissement culturel des individus, l'accompagnement des personnes et des projets et la valorisation des initiatives sur notre territoire.

Concernant le personnel, l'année 2014 a été marquée par une absence heureuse de la directrice, Danièle Tisserand, pour congé parental. Nous avons ainsi recruté pour un temps déterminé et partiel, Mélanie Webel de novembre 2013 à septembre 2014.

Notons également le départ de Simon Patrat, graphiste. Pour des raisons financières, l'association a préféré ne pas reconduire ce poste pour l'année 2014.

Mouvement enfin du côté de la rédaction avec le départ de Célia Prot, journaliste à Pulsar depuis septembre 2011, partie pour de nouvelles aventures en Picardie (en octobre 2014). Dominique Lopez est ainsi devenu le nouveau journaliste de Radio Pulsar.

Si le personnel et les gouvernants sont en mouvement, les animateurs-bénévoles assurent la constance et répondent toujours présents, toujours aussi nombreux et fidèles. Les forces bénévoles et spontanées permettent à Radio Pulsar de se targuer d'une grille de programmes diversifiés et souvent à la pointe de l'actualité musicale.

Pour conclure, je voudrais remercier tous celles et ceux qui font que Radio Pulsar est toujours debout et dynamique : en premier lieu, vous tous adhérents et bénévoles, que vous soyez administrateur, animateur ou simple sympathisant. Je remercie également les salariés, notamment pour leur investissement au moment de la vacance de la direction. Je remercie aussi nos partenaires opérationnels et institutionnels pour leurs soutiens. Ces soutiens sont indispensables d'un point de vue financier, c'est évident. Mais, ils sont tout autant indispensables dans la dimension projet de Radio Pulsar car elle permet de faire de cette histoire une aventure co-écrite aux multiples ramifications...

En définitive, je n'oublie pas le plus important : je remercie les auditeurs de la radio et les lecteurs de Bouge, cet auditoire parfois anonyme mais formant l'environnement bienveillant, le carburant dont Pulsar a besoin pour briller de plus belle.

François Poupin, Président l'Association Loisirs et Culture / Radio Pulsar

Présentation générale

Radio Pulsar est la radio FM associative, citoyenne, étudiante, musicale et culturelle à Poitiers et dans le département de La Vienne. Créée en 1983 au Lycée des Feuillants, Radio Pulsar émet depuis 2011 à partir de La Maison des Étudiants située sur le campus de l'Université de Poitiers.

Radio Pulsar répond à un projet associatif participatif, professionnel et polyvalent défini par le conseil d'administration (13 personnes) dans lequel l'Université de Poitiers et le lycée Isaac de l'Etoile sont représentés, les bénévoles (une centaine de personnes, dont 80 adhérents, dont 40 étudiants) et l'équipe salariée (5 personnes), en cohérence avec ses partenaires opérationnels et institutionnels.

Les bénévoles contribuent et participent à la vie de la radio au quotidien.

Le projet de Radio Pulsar développe plusieurs axes :

- Proposer un programme musical contemporain éclectique fait de découvertes et de diversités.
- Favoriser la prise d'antenne et la parole des habitants de Poitiers et de La Vienne, particulièrement les étudiants et les jeunes.
- Former et initier aux métiers liés au journalisme et à la radiophonie (stages, ateliers, formation, tutorat, bénévolat...). Favoriser l'éducation aux médias des jeunes générations.
- Soutenir l'écosystème local et valoriser les initiatives du territoire départemental
- Informer les auditeurs et proposer des clés de compréhension de l'actualité locale, régionale et nationale tout en favorisant certains thèmes : culture, citoyenneté, modes de vie, consommation, organisation, enseignement, financement, outils numériques...
- Contribuer à la médiation des valeurs et des objectifs formalisés dans les politiques en faveur de l'intégration, de la lutte contre les discriminations et dans l'Agenda 21.

A écouter sur le 95.9 FM et sur www.radio-pulsar.org

L'association décline ses objectifs au travers d'un programme d'actions :

- **La production et la diffusion de programmes radiophoniques**
- **Le Magazine Bouge** : un magazine fait par et pour les jeunes
- **Les ateliers journalisme** : des formations destinées aux scolaires et étudiants
- **Le studio mobile** : des émissions en direct et en public, mises en place avec les partenaires de la radio
- **Les Soirées Face B** : des concerts mettant en lumière de jeunes talents émergents, en partenariat avec l'association Poitiers Jeunes et le bar le Plan B

Audience Médiamétrie & public cible :

Le faisceau hertzien de Radio Pulsar émet à partir de Poitiers dans un rayon d'une trentaine de km.

Sur les 172 800 individus âgés de 13 ans et plus résidant dans la zone de diffusion hertzienne de Pulsar :

- 70,6 % déclarent connaître la station.
- 17,2 % ont l'habitude de l'écouter ce qui représente 29 700 individus. Ils constituent l'auditoire global ou public de la station.
- 6,3 % soit 10 900 personnes l'écoutent au moins une fois par semaine (auditoire semaine de Pulsar).
- 1,3 % soit 2 300 personnes déclarent l'écouter tous les jours ou presque (auditoire régulier de Pulsar).

* Médiamétrie 2013

Site web & streaming (écoute radio en ligne) :

- Sur le site www.radio-pulsar.org, l'audimat est de 250 visiteurs / jours.
- Au 01/07/2015, la page Facebook compte 4500 abonnés et la page Twitter 870 abonnés

> **L'auditoire global quotidien de Radio Pulsar est de 5020 personnes.**

> **Le public cible :** hommes et femmes de 15 à 50 ans (étudiants, jeunes actifs, néo-ruraux et rurbains, génération Y, mélomanes, personnes engagées, consommateurs culturels...)



Zone de diffusion herzienne de Radio Pulsar

L'équipe de l'association

Équipe professionnelle

Sur l'ensemble de l'année 2014, Radio Pulsar emploie 5 salariés (4,4 ETP). Leurs principales missions consistent à assurer le fonctionnement de la radio et la coordination des actions, encadrer les jeunes dans la réalisation de programmes radiophoniques, appliquer la ligne éditoriale, développer les partenariats locaux...

REGISTRE DU PERSONNEL DE LA RADIO au 31/12/2014

Identité	Fonction	Type de contrat	Temps hebdo	Date d'entrée	Date de sortie
Simon Patrat	Graphiste	CUI/CAE	20h	19/08/13	09/06/14
Mélanie Weibel	Adjointe administrative	CDD	9h	12/11/13	28/02/14
Mélanie Weibel	Adjointe administrative	CDD	12h	11/03/14	03/09/14
Célia Prot	Journaliste	CDI	35h	16/08/11	16/10/14
Jonathan Alix	Coordinateur d'antenne	CUI/CAE	24h	14/03/13	03/11/14
Jonathan Alix	Coordinateur d'antenne	CDI	35h	04/11/14	en poste
Danièle Tisserand	Directrice	CDI	35h	04/11/04	en poste
Yann Suraud	Technicien	CUI-CAE	20h	20/09/10	en poste
Dominique Lopez	Graphiste	CDI	35h	01/10/14	en poste

Formation professionnelle : 70 heures

- Stage : **Voix et écriture – Niv. 1** dispensé par le CFPJ (35 heures) suivi par Jonathan Alix (responsable des programmes – CDI). - coût 2405 € TTC (AFDAS : 75 % / PULSAR : 25 %)
- Stage : **Réseaux informatiques initiation + perfectionnement** dispensé par Dawan (35 heures), suivi par Yann Suraud (technicien – CDD) – coût : 2376 € TTC – 100 % AFDAS

Consolidation des emplois :

Jonathan Alix, chargé de développement en CDD (CUI-CAE – 35h/semaine) du 03/2013 au 11/2014, est embauché en CDI en 11/2014 en tant que responsable des programmes.

Équipes bénévoles

Fer de lance de la station, les bénévoles sont répartis au sein de différentes équipes, en fonction de la nature de leur implication au sein de la radio. L'association accueille une centaine de bénévoles qui participent à la vie de l'association et bénéficient de l'encadrement des professionnels de la radio. Les bénévoles sont répartis entre :

- L'équipe d'animation
- L'équipe de rédaction
- L'équipe de prévention santé
- L'équipe «ateliers radio»
- L'équipe des administrateurs

Au 30 juin 2014, l'association Radio Pulsar compte 83 adhérents.

Le Conseil d'Administration élu au 17 juin 2014 :

4 membres de droit :

- Lycée Isaac de l'Etoile : Alain Renoux (Trésorier) et Philippe Misery
- Université de Poitiers : Gilles Mirambeau (Trésorier-adjoint) et Xavier Moinier

2 membres partenaires :

- Vidéotrack (Judicaël Dacosta)
- Ligue de l'Enseignement (Elise Delaunay)

7 membres actifs :

- Sylvain Chauvineau (Vice-Président)
- François Poupin
- Jean-Philipp Forest-Fortin
- Célia Prot
- Alexandra Besnard
- Bénédicte Didier (Secrétaire)

Les partenariats

Avec plus d'une soixantaine de partenaires actifs recensés, Pulsar est aujourd'hui au cœur d'un réseau dense et diversifié, constitué de toutes les collectivités locales et de nombreux acteurs locaux.

Institutions

État, Région Poitou-Charentes, Département de la Vienne, Ville de Poitiers, Communauté d'Agglomération de Poitiers, Université de Poitiers, Direction Départementale de la Cohésion Sociale, Fonjep

Culture

Poitiers Jeunes, Confort Moderne, Studios de Virecourt, Agence Culturelle de Poitou Charentes, Pôle Régional des Musiques Actuelles, Nyktalop Melodie, L'Astre en moi, Djahkooloo, La Famille Digitale, Autour du doc, Filmer le travail, Les Yeux d'Izo, Videotrack, La Mouette à Trois Queues, 9^{ème} Art en Vienne

Soutien aux initiatives jeunes

Poitiers Jeunes, CRIJ, Service Jeunesse de la Ville de Poitiers, Mission locale d'insertion du Poitou

Enseignement supérieur

Service Culturel de l'Université de Poitiers, ICOMTEC, IAE, UFR Sciences du Sports, Sciences Politiques, CROUS, Animafac, AFEV, ALEPA, Soledev, Maeva, Meli Melo

Santé

Instance régionale d'éducation et de promotion de la santé , Groupement Régional de Santé Publique, CHU de Poitiers, Ekinox, Établissement Français du Sang, Isatis, CIPAT, Centre de tabacologie, Centre de planification du CHU, Planning Familial, Médecine préventive de l'Université, Un hôpital pour les enfants.

Éducation

Lycée Isaac de l'Etoile, Lycée du Dolmen, Lycée Kyoto, Collège du Sacré-Coeur de Jaunay Clan, IRJS, Ligue de l'Enseignement, CLEMI.

Environnement

Compost'âge, Les Petits Débrouillards, KuriOz, Cycleum Conseil.

Emploi

Pôle emploi, Cellule Emploi du Conseil Général

Économie sociale et solidaire

Fonds Social Européen, Chambre Régionale d'Économie Sociale, Bar Le Plan B.

Médias

Radio Gâtine (79), Radio Val d'Or (79), Radio Accords Poitou (86 et 79), Styl'Fm (86), Radio Pons (17), Terre Marine Fm (17), Radio Collège (17), RCF Accords 16, REC (86), Radio Arc en Ciel (86), Radio Agora (86)

Afin de soutenir ses partenaires dans leurs démarches de communication auprès des jeunes, Pulsar propose différentes solutions clés en main, de la campagne de publicité gratuite à la production d'une émission spéciale, en passant par une annonce dans le magazine ou à la radio.

La rédaction

Informers les jeunes sur les sujets qui les concernent directement et indirectement. Dans la Vienne, Pulsar est aujourd'hui le seul média à s'adresser directement aux 15/30 ans et à leur offrir un traitement de l'information adapté. Une équipe de rédaction, composée de deux journalistes travaille quotidiennement à la couverture de l'information et encadre des jeunes bénévoles dans la réalisation de modules d'information.

Ces choix rédactionnels permettent d'offrir une couverture médiatique à des structures et à des actions qui bénéficient généralement de peu de soutien. Les initiatives jeunes, le développement durable et le commerce équitable, la pollution, les instances de jeunes, la sécurité routière, les associations étudiantes, les pratiques culturelles amateurs, les jeunes et la politique, la citoyenneté, le racisme, la mobilité internationale, la santé, les formations,... sont autant d'exemples de thèmes fréquemment traités par la rédaction et qui participent au développement local.

En 2014, l'équipe de la rédaction est investit au sein de de plusieurs chroniques et émissions d'information telles que :

- **À ta Santé !**

Emission d'information bimensuelle faite par et pour les jeunes. Elle traite des préoccupations de santé qui concernent directement les 15/30 ans. Dix radios réparties sur l'ensemble de la région Poitou-Charentes ont relayé le programme produit par Radio Pulsar en 2014.

« À ta santé » aborde des sujets et problématiques variés concernant la santé des jeunes. Santé au sens large : sexualité, stress, dépendances, migraines, troubles alimentaires, allergies etc. Les mots d'ordre : prévention et conseils. Les spécialistes de santé présents lors de chaque émission et les jeunes venus témoigner sont à nos côtés pour répondre à toutes nos questions sans tabou et sans moralisation.

L'équipe s'appuie sur un réseau d'acteurs de santé pour préparer les émissions. Grâce à un partenariat approfondi avec le CHU, le Planning familial, l'Établissement français du sang, la médecine préventive de l'Université de Poitiers, et le Réseau Prévention SIDA 86 notamment, l'émission est devenue un vecteur essentiel de la communication sur la santé auprès des jeunes.

Les invités sollicités ont montré un intérêt appuyé pour notre émission et ont toujours fait en sorte de se rendre disponibles pour y participer malgré des emplois du temps souvent très chargés du fait de leur responsabilité professionnelle. Psychiatre, psychologue, gynécologue, allergologue, infirmière, toxicologue, infectiologue, animateurs de prévention... des invités aux compétences variées se sont succédés dans notre studio.

• **Le 12 Minutes :**

Chaque jour du lundi au vendredi. Le 12 minutes invite un acteur du territoire (culture, politique, solidarité, lutte contre les discriminations, environnement, Sport, Santé, vie universitaire et associative : autant de thématiques abordées chaque matin en direct à 8h40 avec un ou plusieurs invités. Chacun d'eux signe une feuille d'émargement précisant la thématique de son intervention, à la fin de chaque enregistrement. Le 12 minutes est rediffusé à 10h30 et 12h10.

Liste des invités et sujets du 12 minutes du dernier trimestre 2014

Date	Sujet
Lun. 03/11	ADIV (Fabien, Hervé et Sandrine)
Mar. 04/11	Salon de La Croissance Verte
Mer. 05/11	Unis-Cité (Vincent de Rocher)
Jeu. 06/11	La Regratterie (Francky Bruneau)
Ven. 07/11	Oz'Art (Janick Vergé)
Lun. 10/11	Lieu Multiple (Patrick Treguer)
Mer. 12/11	RP2S 86
Jeu. 13/11	Le Bonheur est dans le Thé (Céline Delage)
Ven. 14/11	OFNI / Nyktalop Mélodie (Stéphane Legarf)
Lun. 17/11	PRMA (Sylvain Cousin)
Mar. 18/11	Collectif H/F – Festival d'Egal à Egal (Emma Crews)
Mer. 19/11	La Blaiserie (Anne Gobin)
Jeu. 20/11	La Fanzinothèque (Cécile Guillemet)
Ven. 21/11	Mission Locale d'Insertion
Lun. 24/11	AFS (Francis Trilles)
Mar. 25/11	Lutte contre le Sida (Amandine)
Mer. 26/11	Poitiers Film Festival (Céline Furet / Julien Proust)
Jeu. 27/11	Le Dietrich (Xavier Landreau)
Ven. 28/11	Soirée Swingboxes
Lun. 01/12	La Gibauderie (Gwenaël Caillaud)
Mar. 02/12	Atelier Grizly (Marie Gauthier)
Mer. 03/12	Association Kurioz (Daphné Leraï)
Jeu. 04/12	Téléthon (Jean-Baptiste Feruch)
Ven. 05/12	Brèves de plaisanterie (Elise Remaury)
Lun. 08/12	Initiative Développement (Alexandra Besnard)
Mar. 09/12	Free Market (Marie Girard)
Mer. 10/12	Création d'Entreprise (Kanza & Marianne)
Jeu. 11/12	Festival Filmer le Travail (Maïté Pelletier et Robin Sabourin)
Ven. 12/12	Le Dietrich (Xavier Landrot)
Mar. 16/12	UNEF (Maëlle Manguy)
Mer. 17/12	L'Agence Régionale du Spectacle Vivant (Maud Réginier, Blandine Rossard)
Jeu. 18/12	EFS (Marie-Agnès Rigagneau)
Ven. 19/12	Emergence des multicellulaires (Abderrazak El Albani)

• **Onde à Toi !**

En octobre 2014, la rédaction lance l'émission hebdomadaire **Onde à Toi** (60 min.). Objet : Valoriser les actions des associations engagées pour l'intégration et dans la lutte contre les discriminations (invitées en 2014 : Sos Racisme, Aides, Collectif H/F, Santé Sans Frontière, Visiteurs de Prison, Toit du Monde...). Au-delà de la séquence interview (explication et promotion), **Onde à Toi** comprend une séquence débat de société où les auditeurs ont la parole.

• **All I Wanna Do**

Tous les jeudis soir, l'équipe de All I Wanna Do se plie en quatre pour vous trouver tous les bons plans étudiants et jeunes de Poitiers ! Interviews, chroniques, reportages et micro trottoir, il faut de tout pour faire un monde où tout est possible !

Le jeudi, de 17h à 18h

Date	Thèmes	Sujets / invités
13/11	Intégration / Social	Double Mix
20/11	Intégration / Bénévolat	Poitiers Jeunes
27/11	Intégration / Mobilité	Association méli-
04/12	Culture / Musique	PRMA Poitou-Charentes / La Blaiserie
11/12	Culture / Cinéma	Paradoxe et le passage
18/12	Education / Etudiant entrepreneur	Safire

• **Ça fourmille près de chez vous** : chronique bi-mensuelle réalisée par le réseau des acteurs de l'éducation à l'environnement et au développement durable en Poitou-Charentes – associations Les petits Débrouillards, Compost'âge et Kurioz.

• **C'est pas Capital !**

La chronique hebdomadaire de l'Economie Sociale et Solidaire

• **Epluchons l'Union** : L'émission a vu le jour dans le cadre d'une convention avec le **Centre Régional Infos Jeunesse Poitou-Charentes et le Centre d'Informations Europe Direct de la Vienne**. Son but : favoriser le lien entre les habitants et l'Union européenne en répondant à leurs questions sur la stratégie, la législation, les politiques, les programmes destinés aux jeunes, la mobilité et les possibilités de financement qu'elle offre.

La programmation musicale et les émissions thématiques

La playlist de Radio Pulsar

Plus de 2000 titres rigoureusement sélectionnés par Jonathan Alix, responsable de la programmation de la station, constituent la playlist de Radio Pulsar.

Nous avons mis un réseau en place et nous travaillons régulièrement avec une vingtaine de maisons de disques du monde entier (États-Unis, Allemagne, Russie, Brésil, Grande-Bretagne, Espagne...). De façon ponctuelle, nous montons jusqu'à une cinquantaine de labels mais la diffusion d'artistes labellisés n'est pas ce qui définit entièrement la programmation de Pulsar.

Nous mettons un point d'honneur à valoriser des artistes indépendants, notamment régionaux (Nicolas Jules, Overland Inn, Av. Marianne, Dirty Buxom Blond, Meringue Alcohol And Us, Hakim Norbert, Yet, The Washingtonians, Phantom Carriage, Nothingness, Jabberwocky, Colours in the Street, Oh Ulysses, Emmanuelle Bercier, Telepherik, Arkanson...) afin de valoriser au maximum la culture musicale locale.

Les émissions spécialisées de 2014

Pulsar produit directement 90 % des émissions qu'elle diffuse à l'antenne. Chaque semaine, une soixantaine d'animateurs bénévoles se relaient en studio pour animer la trentaine d'émissions thématiques. L'équipe est composée de lycéens, d'étudiants, de musiciens, ou d'acteurs culturels. Station alternative fer de lance de la découverte musicale et culturelle, la grille de programmes propose des émissions spécialisées sur l'ensemble des courants porteurs chez les jeunes et quelques magazines d'information culturelle (cinéma, littérature, BD, jeux vidéo...).

And The Tap Drips

Emission culturelle 100 % parlée en anglais

Le lundi de 18h à 19h

X-Bulles

Entouré de ses chroniqueurs, Crapule commente les dernières sorties en bandes-dessinées et fait le tour de l'actualité du genre.

Le lundi de 19h à 20h.

Technologeek

Dans Technolo.Geek Antoine, Clémeing, François et Léo vous connectent à l'actu du net, passent en revue les nouveautés high tech et vous font partager leurs coups de coeur séries, le tout dans la bonne humeur ! »

Le lundi de 20h à 21h

Scrogneugneu

Pulsar s'électrise tous les lundis soir. Amateurs de rock indé et d'électro déjanté, ce rendez-vous est fait pour vous. Dj KingKong PingPong passe en revue les nouveautés et propose quelques exclus. Eloignez mémé du poste ! Le lundi de 21h à 23h. Plus d'infos : DJ KingKongPingPong

A l'asso

Bienvenue dans l'émission de la Plateforme de l'Engagement Solidaire ! Tous les mardi, de 18h à 19h, des bénévoles de l'AFEV mettent en avant les associations qui recrutent des bénévoles étudiants. L'occasion notamment d'accueillir des jeunes en Service civique.

Le mardi de 18h à 19h.

Slamatoova

Chaque mardi, Chess prend les commandes avec ses acolytes du slam pictavien (Onizuka, Amadeus, Stico, Mélusine...) et vous donne rendez-vous pour une heure de délire consacrée au slam. Au programme : des impros, des textes, de la musique, des fausses pubs, des invités... Vous pouvez même venir proposer votre propre slam à l'antenne en appelant le 05 49 88 33 04.

Le mardi de 19h à 20h.

Technogramma Time

Un condensé de l'actu techno et hip hop instrumental en provenance directe des zones underground de toute la planète.

Le mardi de 19h à 21h

Culture Dub

Tous les mardi de 21h à 23h, AlexDub, Julien « Loob » et Nico transforment Pulsar en sound system virtuel. Avec Culture Dub, remontez l'histoire du dub de ses origines à nos jours, qu'il soit roots, steppa, électro ou ethno... A écouter fort !!

La Cabine du Désir

Animée en direct par AUDREY PETBURN et son acolyte BRIAN CUNNILINGUS, Romance etc. vous propose chaque semaine un espace de paroles dédié aux sexualités. De la musique, de la littérature, un invité différent chaque semaine et surtout, chers auditeurs, VOUS même. N'hésitez pas à nous interpeller, nous questionner, nous raconter, etc.

Le mardi de 23h à 00h.

Arty Eighty

Emission consacrée aux musiques électroniques, des années 70 à nos jours.

Une heure de programmation éclectique, qui évolue à travers des sons new wave, house, trip hop, hip hop, synth pop, électro rock...

Le mercredi de 19h à 20h.

Johnny fais-moi mal !

Johnny Bionic présente son meltingpot musical des années 30 à demain. Du rock au hip hop en passant par la new wave. Nouveautés, revivals, improbables et kitchs, Johnny fait mal !

Le Mercredi de 17h à 18h.

Jazz Product

La sélection pure jazz, bop, free

Le Mercredi de 18h à 19h

Trick Bag

Trick Bag, pour écouter du rap directement influencé par le jazz. Jazz qu'on ne se lasse pas non plus de redécouvrir. Et comme on ne fait pas de bonne musique sans se nourrir de littérature...

Trick Bag c'est aussi un éventail de citations, et un avis des plus subjectifs de l'animateur sur ses pérégrinations littéraires !

Le vendredi de 19h à 20h.

Mop Top

Emission stylée 100 % rock garage, psyché, animée par Romain

Le mercredi de 20h à 21h

L'Indépen-dance

François et Franck nous entraînent dans un voyage au cœur de la drôle de musique. Des nouveautés, des exclusivités et des introuvables entre novo pop, électronique et rock. L'émission a été créée en même temps que la radio, et fête ses 30 ans de découvertes musicales !

Le mercredi de 21h à 23h.

A ta Santé !

Le magazine d'information et d'échanges sur la santé des jeunes, un jeudi sur deux, de 18h à 19h. Petits et gros bobos, au corps ou à l'âme ? Des professionnels de santé répondent de façon simple et sans tabou à toutes les questions que vous vous posez... ne loupez pas le rendez-vous .

Un jeudi sur deux, de 18h à 19h, à partir du 27 septembre

Novorama

Présentée par Antoine et Clément, Novorama traite chaque semaine de l'actualité des dernières sorties musicales de l'indie-rock à l'électro-pop avec des chroniques de disques, des interviews et des sessions acoustiques. Et en plus d'être une émission de radio, novorama c'est aussi un webzine que vous pouvez retrouver à chaque instant sur www.novorama.com. Le Jeudi de 19h à 20h.

Punx

Chaque semaine, Vincent et David vous proposent un panorama musical du mouvement punk, des racines jusqu'aux dernières actualités. Sortez vos rangers et vos ceintures à clous du placard !

Le jeudi de 20h à 21h

Metal Fury

Metal Fury...l'émission qui FAIT DU BRUIT !!! Le Métal de Hard à Z.

Le Jeudi de 21h à 23h.

Radio Vedette

Enregistrée au fin fond des calanques de Poitiers et présentée par Plastic Bernard et Kikifruit, Radio vedette est VOTRE rendez-vous avec tout l'esprit de Marseille à Poitiers, la plus méditerranéenne des villes du Poitou-Charentes.

Le vendredi de 19h à 20h

Turn It Up Show

Des nouveautés, des focus, beaucoup de vinyles, dans un seul et même but : ravir les puristes du Rap et surprendre les réfractaires !

Le vendredi de 20h à 21h

Takeoff 2.0

Créée à la fin des années 90 sur Pulsar, "Takeoff" est rapidement devenue une référence en matière de musiques underground. L'équipe des débuts revient pour une émission de deux heures tous les vendredis de 21h à 23h et vous propose une vision éclectique des différentes facettes de la musique électronique.

Le vendredi de 21H à 23H

Zazou

Créations, spectacles, engagement... Chaque semaine, l'association Poitiers-Jeunes vous présente l'actualité des ses porteurs de projet. Le Samedi à 12h30. Plus d'infos : www.poitiers-jeunes.com

Labologie

Quel est le mécanisme qui permet à une abeille de devenir une reine ? Comment se crée un lys bleu ? Quelle est l'astuce d'une plante carnivore pour leurrer ses proies ? "Labologie" explore plusieurs disciplines comme la biologie, l'écologie, l'agronomie, la zoologie ou la botanique pour aborder ces différents sujets ! Le 1er samedi de chaque mois à 13h

Groove is in the house

Le rendez-vous des amateurs de Chicago House ! Le collectif de dj's Advokkat vous propose chaque semaine des mixes inédits, une résidence mensuelle avec le label Robsoul de Phil Weeks, et des guests de renoms, de DJ Sneak aux Short Bus Kids en passant par Ludovic Llorca... Incontournable !

Le samedi de 18h à 19h.

Rastapuls

Reggae, ragga, dancehall, on se croirait presque sous les palmiers de la Jamaïque. Pour découvrir les dernières nouveautés encore fumantes et des exclusivités tout juste tombées de l'arbre.

Le samedi de 19h à 21h.

16Rimes

Le titre de l'émission est évocateur. Ici, le beat est lourd, la rime tranchante. Le tour de l'actualité du hip hop underground en 120 minutes. Le Samedi de 21h à 23h

Wiye

Emission de world music : Afrique, Caraïbes, Europe...

Le dimanche de 12h à 14h

Polémix et La Voix Off :

Histoire. Géo-politique. Portraits. Reportages... et plein d'autres choses...

Chaque semaine une chouette bande de profs d'Histoire-Géo vous raconte l'Histoire de France et le monde tels qu'on ne les racontera jamais à l'école. Et encore moins dans les "médias dominants"...

Tout est authentique... mais dans la bonne humeur et la simplicité ! Démonstration qu'on a pas besoin d'avoir BAC+15 pour lire le Monde Diplomatique, se pencher sur notre passé, ou s'interroger sur l'état du monde. Emissions à retrouver sur le www.polemixelavoixoff.com

Le dimanche de 14h à 15h.

Cosmorama

Collage sonore à vocations radiophoniques

le dimanche de 15h à 15h15

Tea Time Ciné

Séance de décryptage de l'actualité du cinéma : Critiques des derniers films à l'affiche, rencontres avec des réalisateurs ou des comédiens, découverte de bandes-originales. Pour tout savoir sur le 7ème art.

Le dimanche de 18h à 19h.

Pause Pixel

David, Lucien et Youssef nous entraînent chaque dimanche dans l'univers des jeux vidéo. Présentation des nouveautés, initiation des néophytes...Rien ne résiste à leur sens critique et à leur œil expérimenté ! Le dimanche de 20h à 21h.

Atmosphere

C'est depuis 1999 l'émission qui sensibilise vos orifices auditifs aux musiques électroniques sur Pulsar : news, loupes sur artistes/labels, infos, dj sets, invités. Découvrir c'est s'ouvrir... il ne vous reste qu'à allumer votre poste !

Le Dimanche de 21h à 23h.

La plupart des animateurs de ces émissions spécialisées s'implique par ailleurs dans l'animation de la vie de la cité à travers l'organisation de scènes ouvertes de slam (Slamatoova), de sets Dj dans les bars et les salles de concert (Rastapuls, Turn It Up Show, Culture Dub, Johnny Bionic) ou encore l'animation de projections de films (Tea Time Ciné).

Plusieurs d'entre eux représentent la station lors de festivals hexagonaux.

Éducation aux médias et initiation au journalisme et à la radio

Pulsar prend chaque année en charge l'encadrement de groupes de jeunes dans le cadre de la réalisation d'une émission de radio de A à Z. Réunis en conférence de rédaction, ils définissent les sujets à évoquer et les différentes manières de traiter l'information qu'ils recueillent au fur et à mesure de leurs recherches. Ils se répartissent ensuite la rédaction des papiers, la réalisation des reportages ou la préparation des interviews. Ils peuvent également, s'ils le désirent, mettre en place une campagne de promotion pour annoncer la diffusion de leur émission dans la presse. Enfin, les participants se rendent dans les locaux de Pulsar pour enregistrer ou présenter en direct l'émission sur laquelle ils ont travaillé. Cette action est destinée aux jeunes (de 10 à 25 ans) dans le cadre des activités de leur établissement scolaire, des activités culturelles proposées par l'Université, par la Médiathèque ou d'une association.

En 2014, une trentaine d'étudiants se sont initiés aux techniques de base du journalisme en participant à différents programmes encadrés par notre journaliste professionnelle. Comme chaque année, ces ateliers de pratique font l'objet d'une convention de partenariat avec **l'Université de Poitiers**. Ils se déclinent en version radio et en version presse écrite

Radio : Lors d'émissions hebdomadaires ou chroniques plus ponctuelles, les étudiants sont accompagnés par notre équipe de professionnels pour apprendre les techniques d'interview en studio ou en extérieur, de montage audio, la maîtrise des reportages à l'aide d'enregistreurs numériques. Ils s'initient à la prise de parole au micro avant leur premier passage à l'antenne et apprennent à faire face aux imprévus et au trac. Un exercice qui aide souvent les plus timides à prendre confiance en eux et à révéler tout leur potentiel.

Presse écrite : L'atelier consiste à réaliser de A à Z le magazine-école Bouge, un bimestriel créé en 2004 avec le soutien de la Mairie de Poitiers. Lors de chaque numéro, l'équipe d'une quinzaine de rédacteurs se retrouve en conférence de rédaction, encadrée par notre journaliste professionnelle. Ils peuvent proposer de traiter tous les sujets qui leur tiennent à cœur (culture, environnement, technologies, sport, société...) Une fois le sommaire établi, chaque rédacteur

bénéficie d'un accompagnement individualisé et personnalisé, de la recherche d'information à la rédaction de l'article, en passant par la préparation des questions et la prise de contact avec les interlocuteurs appropriés au sujet traité.

Les ateliers radio, un outil pédagogique innovant : organisés par Pulsar, ils font l'objet d'un accueil positif de la part du monde enseignant et associatif. Le support radio permet en effet de dynamiser une action pédagogique.

En 2014, nous avons mené et organisé 2 ateliers longs avec le Conseil Communal des Jeunes de Poitiers et des classes du collège La Salle St Martin de Couhé.

L'équipe de jeunes rédacteurs : Pulsar a développé un dispositif d'accueil de stagiaires et de bénévoles pour des périodes de découverte actives et encadrées de la profession de journaliste.

Chaque année, **une dizaine de jeunes (de 18 à 30 ans) participe ainsi à la vie de la rédaction** avant de tenter les concours d'entrée en école de journalisme. Les journalistes de Pulsar ont pour objectif de les conseiller sur leur avenir professionnel et de leur permettre d'avancer dans leur parcours de découverte ou de formation. Nous avons accueilli **un jeune stagiaire en journalisme durant un mois, une jeune stagiaire en situation de handicap moteur en stage d'initiation professionnelle** et **six élèves de 3ème** en stage découverte.

Les rencontres jeunes/professionnels : Pulsar bénéficie des compétences de **deux journalistes professionnelles**. Elles interviennent très régulièrement auprès de groupes de jeunes pour expliquer leur profession, décrire les métiers de la radio, lors de visites à la station, ou au sein des établissements scolaires. Plus d'une dizaine de rencontres ont ainsi été organisées en 2014. Six stagiaires de classe de troisième ont été accueillis.

Pour la deuxième année, le CLEMI, le Club de la Presse 86 et la Ligue de l'Enseignement ont organisé « **Un jour à Poitiers : vis ma vie de journaliste** ». Radio Pulsar, partenaire de l'opération, a conduit un stage initiation avec un groupe de collégiens et diffusé les chroniques et émissions réalisées dans le cadre de l'opération.

Participation à des actions collectives en matière de programmes

Fédération régionale : Adhérente à la **FRANC-CP** (Fédération régionale des radios associatives non commerciales) et à la **CNRA** (Confédération Nationale des Radios Associatives), Pulsar multiplie les partenariats avec les radios sur l'ensemble du territoire régional, en mettant à leur disposition les programmes d'information qu'elle réalise et qui sont susceptibles d'intéresser leur auditoire.

En 2014, l'émission *A ta Santé*, produite par Pulsar a ainsi été diffusée sur une dizaine de radios associatives de nos quatre départements.

Échange de programmes avec RCF ACCORDS POITOU : Chaque semaine, Radio Pulsar produit l'émission « Tea Time Ciné » et « Epluchons l'Union », et les transmet dès le lendemain à RCF ACCORDS POITOU. En échange, RCF ACCORDS POITOU lui fournit chaque semaine les émissions « Zazou » (produites par Poitiers Jeunes) et « 900 secondes » (produite par le Confort moderne).

Autres programmes : Pulsar fait partie d'un réseau de stations diffusant quatre programmes consacrés aux musiques actuelles (**Novorama**), aux mixes (**Groove is in the house**), à l'histoire (**Polemix**) et à la biologie (**labologie**).

Le Magazine-école **BOUGE**

Un magazine d'information gratuit, par et pour les jeunes

Créé en 2004, le magazine Bouge a pour objectif d'informer les jeunes sur les sujets d'actualité et de société qui les concernent directement ou indirectement. Magazine-école, il est réalisé par une équipe de jeunes rédacteurs encadrée par des professionnels des médias.

Bouge est un magazine d'information destiné aux jeunes de 15 à 30 ans. Il traite des sujets locaux et nationaux qui les concernent directement ou indirectement. Support d'information, Bouge est également un support de formation. Il bénéficie du soutien de la Ville de Poitiers et de l'Université.

Objectifs du magazine :

- Développer l'intérêt des jeunes pour l'information.
- Créer un cadre propice à la découverte encadrée du journalisme et des médias.
- Mettre en avant les initiatives jeunes, donner une visibilité aux acteurs locaux.
- Éveiller chez les jeunes un sentiment de citoyenneté, leur donner envie de s'investir.
- Soutenir les jeunes dans leurs démarches d'initiation, de perfectionnement et de professionnalisation vers les métiers du journalisme et de la communication.

Contenu éditorial du magazine *Bouge*

137 sujets ont été traités dans les 5 numéros de 2014 du magazine. Parmi ces 137 sujets, 47 ont fait l'objet d'un traitement approfondi, sous forme d'articles détaillés ou d'enquêtes

Organisation générale de l'équipe *Bouge*

Magazine-école, Bouge est entièrement réalisé par des jeunes rédacteurs encadrés par des professionnels. Dix-sept jeunes ont participé à la vie de la rédaction en 2014 (quinze étudiants, une service civique, une salariée).

Tous les deux mois, une réunion générale est organisée. Elle permet de faire le point sur les difficultés de chacun, de délivrer quelques conseils théoriques mais aussi de préparer le sommaire du prochain magazine. C'est l'occasion pour chacun de faire le bilan du précédent numéro, de présenter ses idées de sujets et de les confronter aux autres.

Suite à cette réunion, chaque rédacteur choisit le ou les sujets sur le(s)quel(s) il souhaite travailler. Un professionnel est chargé de le suivre dans toutes les étapes de la réalisation de la tâche qui lui a été confiée : définition de l'angle, préparation des interviews à réaliser, collecte préalable des informations nécessaires, mise en forme des informations récoltées, correction et finition de l'article.

C'est ainsi par «essai - erreur», en bénéficiant d'un accompagnement personnalisé, que chaque rédacteur bénévole est amené à progresser.

Bouge en chiffre :

7 rédacteurs bénévoles et photographes amateurs ont participé au magazine en 2014
5 numéros réalisés et chacun distribué à 5000 exemplaires dans plus de 200 points de dépôt

137 sujets traités

225 heures d'accompagnement personnalisé ont été proposées aux rédacteurs bénévoles pour les soutenir dans leurs démarches.

Le partenariat avec l'Université de Poitiers et l'animation du campus

Participation aux Tudiantes

- Opération portes ouvertes : accueil des étudiants et de leurs propositions et présentation des ateliers de journalisme radio et de presse écrite. Participation au forum associatif et culturel.
- Organisation de sets Dj au rez-de-chaussée de la Maison des étudiants.

Promotion des initiatives menées par les associations étudiantes

- Formation et accompagnement des animateurs de *A l'Asso*, l'émission réalisée par les jeunes en service civique au sein de la Plateforme de l'engagement solidaire de l'Afev (cf attestation en annexe)
 - Mise en avant des événements organisés par et pour les étudiants, dans le cadre des émissions *Campus'Actu*, *12 minutes* et *All I Wanna Do* tout au long de l'année.
 - Diffusion gracieuse de campagnes publicitaires (60 à 80 spots sur 10 jours) annonçant les manifestations étudiantes.
 - Réalisation de l'émission de lancement de Campus en festival
- Cette émission spéciale a nécessité de nombreuses heures de préparation aux journalistes de la station. L'objectif étant en effet de présenter les projets des associations étudiantes et les animations qui rythmaient la semaine.

Partenariat sur les concerts à la Maison des étudiants

- Partenaire de La Maison des Etudiants et du Crous, Radio Pulsar a systématiquement annoncé tous les concerts programmés à La Maison des Etudiants dans le cadre de ses programmes et de sa mission d'information des étudiants.

Pulsar, acteur de la vie locale

Partenariat avec l'association Poitiers-Jeunes

Chaque année, Radio Pulsar et Poitiers Jeunes renouvellent une convention de partenariat dont le but est la réalisation d'actions communes, une valorisation mutuelle de celles-ci à travers notamment la mise en commun d'un certain nombre de moyens matériels et humains.

- Au delà des pages spéciales consacrées à Poitiers Jeunes dans chaque édition du Magazine Bouge
- de la réalisation d'émissions spéciales à l'occasion du festival Les Expressifs
- et de la diffusion sur l'antenne du 95.9, chaque semaine du programme ZAZOU dont le but est la valorisation des porteurs de projets soutenus par l'association,
- l'exemple le plus visible de cette collaboration est la reconduction, pour la deuxième année consécutive, des soirées-concert FACE B.

A deux reprises en 2014, Poitiers Jeunes, Radio Pulsar et le Plan B se sont associés pour proposer au public poitevin une soirée musicale afin de mettre en valeur des groupes de musique locaux ou régionaux émergents.

Organisation et contribution à des manifestations culturelles et associatives

En 2014, la station a collaboré à plusieurs rendez-vous organisés par des acteurs institutionnels et associatifs, dans des domaines variés.

- Participation à la journée des associations au parc des expositions
- Programmation et communication de la fête de la musique pour le compte de la Mairie de Poitiers. Le 21 juin 2014 avec DJ prosper, Common Diamond, Hedgehog sextet, Jean du Voyage. (Place de l'Hôtel de Ville)

Organisation d'une boom pour enfants avec Captain Parade (Place de la République)

- Labellisation de soirées au Confort Moderne. Les DJ's et animateurs de Pulsar ambientent le bar du Confort Moderne. + Diffusion de spots radiophoniques.
- Organisation d'une soirée de rentrée avec tous les animateurs en septembre 2014 au Plan B, à Poitiers.



Radio Pulsar

Maison des étudiants

1, rue Neuma Fechine Borges
86000 Poitiers - 05 49 88 33 04

info@radio-pulsar.org

<http://www.radio-pulsar.org>